

SALAMANCA
INVESTIGA**VICENTE ORTIZ** erige su esqueleto científico sobre el pilar de la hipnoterapia y sostiene que la hipótesis de las vidas pasadas resulta plenamente factible

«Estamos imbuidos de un materialismo ingenuo»

Imparte clases en la Usal y sus estudios profundizan en la psicoterapia, el estrés docente y la depresión enmascarada**RICARDO RÁBADE**
Word Comunicación

SALAMANCA. Para algunos maliciosos escépticos se trata de un asunto que resuena a ciencia ficción y que solo encaja en los noctámbulos debates televisivos de 'Cuarto Milenio', bajo la disciplinada y periodística batuta de Iker Jiménez. Pero quien sustenta la teoría de que nuestra alma fue protagonista de vidas anteriores hace siglos es un dinámico profesor de la Facultad de Psicología de la Universidad de Salamanca. Se trata de Vicente Ortiz Oria, que atesora en su prolífica trayectoria 13 libros publicados y que rompe esquemas y prejuicios, al plantear sugestivas e innovadoras brechas investigadoras dentro de la Psicología humanista y transpersonal, que es como le gusta etiquetar su ámbito de conocimiento.

«Mediante el trance y la hipnoterapia podemos deducir que hemos vivido vidas pasadas y que se puede aceptar como hipótesis clínica», enfatiza Vicente Ortiz Oria, quien llega a esta explosiva y sorprendente conclusión después de una amplia experiencia jalonada con 40 pacientes, que se plasmó en 500 sesiones individuales, además de 3.000 sesiones grupales.

Aunque este docente de la Facultad de Psicología prefiere hablar de energía en vez del concepto marcadamente teológico de alma, así como disertar sobre «reespiritualización» en lugar de reencarnación, lo cierto es que Vicente Ortiz Oria no es ajeno a que sus teorías son recibidas muchas veces con escepticismo y recelos, también en los foros netamente universitarios.

Todo lo anterior no es óbice para que este santanderino afinado en Salamanca desde sus años estudiantiles, a donde vino a cursar la carrera y donde prosiguió su perfil formador hasta asentarse profesionalmente como docente de Psicología, no se desanime en sus investigaciones y prosiga con su quehacer cien-

Biografía

► **Formación universitaria.** Se vino de su Santander natal para estudiar la carrera en la Pontificia. Al final optó por la Psicología y luego se empapó de formación gracias al magisterio que recibió de un intelectual de la talla de Luis Cencillo.

► **Actividad docente.** Imparte las asignaturas de Psicoterapia I y II, Hipnoterapia y Psicopatología en la Facultad de Psicología de la Universidad de Salamanca. Ha cumplido ya 27 años de labor docente.

► **Otras actividades.** Fue vicedecano de Economía en Psicología durante tres años. Para él, la docencia es «un regalo», la gestión es «divertida» y la investigación es equiparable al mito de Sísifo.



tífico diario. Y es que el hábito investigador en Vicente Ortiz Oria se remonta a hace mucho tiempo, concretamente a aquellos lejanos años en los que elaboró su tesis y su tesis doctoral. La primera versó, tal como él mismo rememora, sobre «la depresión enmascarada» y la segunda, sobre un tema de palpante y rabiosa actualidad informativa, como es el estrés docente.

En realidad, sus ejes de investigación giran en torno a sugestivas órbitas como la antropología psicológica, la psicoterapia, el ya mencionado estrés docente y la hipnoterapia. Es en este último apartado donde se insertan las terapias de relajación, trance e hipnosis regresiva, que han desembocado en una teoría, que cuenta entre sus acólitos con especialistas de primera talla, y que nos sitúan a cada uno de nosotros en épocas pasadas en las que vivimos.

Un libro de Vicente Ortiz absolutamente revelador en este ámbito es 'Hipnoterapia. El secreto del caso 11', que compila un conjunto de 93 sesiones de hipnosis regresiva, realizadas por Vicente Ortiz en colaboración de otro destacado psicólogo, como Miguel David Guevara. El resumen del libro resulta ejemplifica-



El profesor y psicólogo Vicente Ortiz Oria reflexiona, rodeado de libros, en su domicilio. :: ALMEIDA

ANTES DE LA CRISIS**Debut con tesina y tesis**

El profesor Vicente Ortiz viene investigando desde hace muchos años. Ha cumplido ya 27 como profesor y sus investigaciones arrancaron, propiamente, con la tesina, que profundizó en una patología compleja, como son las mil caras de la depresión enmascarada. Luego vino la tesis doctoral, que le permitió bucear en el estrés docente que padecen los profesores. Desde entonces, todo ha sido investigar sin parar con 13 libros ya publicados. La teoría de las vidas pasadas inspira muchas de estas innumerables páginas.

Influencia decisiva

Sin duda alguna, una figura decisiva que ha marcado su trayectoria investigadora es Luis Cencillo, de cuya mano se pudo adentrar en ese rico universo que representa la psicoterapia. Otro especialista con el que trabajó codo a codo en aquellos primeros años de investigaciones fue el biólogo argentino Héctor Lahitte.

EN LA ACTUALIDAD**Sin dinero para los becarios**

Vicente Ortiz reconoce que los vientos de la crisis han castigado con dureza a las universidades y, en particular, a la labor investigadora. «Pero eso no significa que debamos estar amargándonos todo el día por la crisis», matiza. Aún así, lo que no tiene sentido, según explica, es que «hubiera dinero para construir aeropuertos que no funcionan y que no haya dinero para nuestros becarios».

Educación y libertad

Frente a los recortes imperantes, este investigador dirige su mirada, precisamente, hacia sectores debilitados para los que «no se debe cerrar el grifo». Se refiere así a tejidos fundamentales, como son la educación y la sanidad. Sus firmes posicionamientos le llevan a proclamar con contundencia que «la educación es lo único que nos hará libres». Lo mismo que predicó el expresidente brasileño Lula da Silva en su reciente investidura como Honoris Causa de la Usal.

dor: «Somos algo más que un conjunto de órganos implicados en una trama material –se reseña en la obra– y podemos rastrear no solo en vidas pasadas, sino también acceder a la comunicación de personas queridas, maestros ascendidos y entidades espirituales, que ya no están en formato corporal junto a nosotros».

Y es que estas corrientes de tipo espiritual, que inciden en la idea nuclear de que estamos hechos de energía que no fenecerá nunca y de la que forma parte precisamente la concepción clásica del alma, han sido abanderadas en diferentes décadas por eminentes pensadores, como son I. Stevenson, de la Universidad norteamericana de Virgina, Brian Weiss y Raymond A. Moody. Todos ellos han aportado, en diferentes momentos, bocanadas de pensamiento de marcado acento espiritual, que chocan directamente con el materialismo dominante. En este sentido Vicente Ortiz Oria concluye esgrimiendo un planteamiento contundente, como es que «estamos imbuidos de un materialismo ingenuo» en los tiempos actuales.